

**CRÓNICA**

# Entregan apoyo productivo a agricultores de La Araucanía

Se realizó la entrega del capital de operaciones del Programa de Desarrollo Territorial Indígena 2024, que beneficia a 1.865 integrantes de este grupo en la comuna de Nueva Imperial. En la actividad, las autoridades regionales y comunales reafirmaron su compromiso de apoyo con la Agricultura Familiar Campesina, como actores relevantes en la contribución de la soberanía y seguridad alimentaria.

“Estamos muy contentos como Ministerio de Agricultura, como Gobierno, pues a través de INDAP estamos lle-

tura familiar campesina. Estamos viviendo en un contexto de cambio climático donde las labores muchas veces hay que adelantarlas o atrasarlas, por lo tanto, las instituciones como INDAP, nosotros como Ministerio, tenemos que adecuarnos también a ello y de esta forma seguir fortaleciendo la seguridad agroalimentaria de la región y del país”, destacó el seremi de Agricultura Héctor Cumilaf.

### Capital de Operaciones

Estos fondos tienen como objetivo fortalecer el desarro-



gando a tiempo con nuestros agricultores, agricultoras haciendo entrega del capital de trabajo. Hoy estamos en Imperial haciendo llegar más de \$700 millones que van en directo beneficio de la agricul-

lo de actividades productivas como siembras de cereales, de leguminosas, hortalizas, ganadería menor, entre otros. Para ello INDAP Araucanía, entregó capital de operaciones a integrantes del Progra-

ma de Desarrollo Territorial Indígena, PDTI.

“Esta actividad se enmarca en el Programa de Desarrollo Territorial Indígena, (PDTI) que brinda asesoría técnica. Pero también cuenta con otros recursos que son el Fondo Único de Financiamiento, que es capital de operación o inversiones y eso es lo que entregamos, que en buenas cuentas es el capital de operación que va asociado a este programa de extensión, o asesoría técnica y tiene actividades formativas también. Este programa se articula con otros programas INDAP lo cual va conformando también los distintos apoyos que hoy día puede tener Nueva Imperial. Aquí tenemos 1.865 usuarios del PDTI para un total de casi 2.500 personas que atiende la agencia aérea que son solamente de la

comuna”, planteó el director regional de INDAP Araucanía, Pablo González.

### Aumentar la Producción

El Programa de Desarrollo Territorial Indígena, PDTI, está orientado a mejorar los sistemas silvoagropecuarios y conexos de los pueblos originarios, comprendiendo a sus familias, las comunidades o cualquier otra forma de organización, con el propósito de alcanzar mayores niveles de producción, de acuerdo con su propia visión de desarrollo.

“Muchos de las agricultores y agricultoras de nuestra comuna también golpean las puertas del Municipio y del Consejo Regional y el único fin es poder dar la oportunidad de bajar estos recursos para que nuestra gente le vaya bien. Por último, quiero mencionar que estos recur-

sos, que son \$765 millones, van a ir en directo beneficio para toda para nuestras familias. No es una cifra menor y espero que nos tomemos de la mano, entre todas las autoridades, para seguir buscando estos recursos que son tan necesarios para las familias campesinas”, manifestó el alcalde César Sepúlveda.

### Comunidades Mapuche

A la ceremonia de entrega de recursos asistieron el delegado presidencial José Montalva; el senador Jaime Quintana; el seremi de Agricultura Héctor Cumilaf; el director regional de INDAP, Pablo González y el alcalde de la comuna, entre otras autoridades. Los beneficiados, que pertenecen a 130 comunidades mapuche recibieron fondos por más de \$ 765.000.000.

La representante de los beneficiados, Alicia Tragolaf Nahuelan, destacó la importancia de recibir estos recursos que les permitirán disminuir las desigualdades y desarrollar de mejor manera sus actividades productivas.

Los usuarios del Programa PDTI, para lograr dicho propósito, acceden a un servicio de extensión pertinente de calidad, a capacitación técnica y a financiamiento integrado.